

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Viernes 6 de Agosto de 1886.

Núm. 1348.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcedia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcedia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcedia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7:30 mañana, 2 y 4:30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7:30 m. y 5:45 t.—De La Puebla a Palma, 7:55 mañana y 5:55 t.—De La Puebla a Manacor, 7:30 m. y 5:45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Luca.—De Luca a Palma, 2 tarde.

CÉDULAS PERSONALES.

En todos los distritos de esta capital ha empezado la cobranza á domicilio de las cédulas personales como dispone la ley de 11 de Diciembre de 1881 é instrucción de 27 de Mayo de 1884.

Durante el año económico anterior, ó sea desde 1.º de Julio de 1885 á 30 de Junio último, se han distribuido en Madrid las siguientes cédulas personales: de 1.ª clase, 370; de 2.ª, 355; de 3.ª, 344; de 4.ª, 1.238; de 5.ª, 2.440; de 6.ª, 1.851; de 7.ª, 4.558; de 8.ª, 10.584; de 9.ª, 37.213; de 10.ª, 29.685; y de 11.ª, 216.778, ó sean 305.416 cédulas.

Están sujetos al impuesto de cédulas personales todos los españoles y extranjeros de ambos sexos mayores de catorce años domiciliados en España. Los que se hallen comprendidos en dos ó más categorías, por territorial, por subsidio ó por inquilinato, deberán obtener la cédula de clase superior entre las varias que les corresponden.

Los militares y sus asimilados, que no estén en situación de retiro, tienen que proveerse de cédula de 9.ª clase, sin recargos municipales (2 pesetas 50 céntimos), excepto los que por contribución territorial ó por alquiler ó por industria les corresponda otra superior.

Están exentos de proveerse de cédula.

1.º Las clases de tropa del ejército y armada.

2.º Los acogidos en los asilos de Beneficencia.

3.º Las religiosas profesas que viven en clausura.

4.º Las hermanas de la Caridad.

Y 5.º Los penados durante el tiempo de su reclusion.

La cédula se necesita para todos los actos de la vida civil, hasta tal punto, que un contrato de inquilinato en que no conste el número, clase y fecha de la cédula no hace fe en juicio.

En las capitales de provincia, la entrega y recaudación de cédulas se verifica á domicilio; pero los agentes recaudadores no están obligados á ir á casa del contribuyente más que una vez, dejando, caso de no encontrarle, una invitación impresa para que pueda acudir á la oficina recaudadora.

Los individuos cabezas de familia que reclamen la cédula deberán adquirir á la vez la de todos los individuos de la misma que habiten en su propio domicilio.

El impuesto de cédulas, sin contar los recargos municipales, produce al Estado en Madrid de 500 á 600.000 pesetas.

RIO DE ORO.

El jefe principal de la factoría, don Fausto Santa Olalla, ha llegado á esta corte, procedente de la costa occidental de Africa.

Los productos que de la region del Sahara ha trasportado á Sevilla, tales como gomas, salgema, pieles, lanas, bueyes, carneros, asnos, atcétera, acusan para la Compañía Mercantil Hispano-Africana un resultado superior á las esperanzas concebidas.

Los caballistas sevillanos afirman que el caballo traído por el Sr. Santa Olalla, para educarlo á la alta escuela es el más precioso ejemplar de pura sangre árabe que ha entrado en la Península.

Llama asimismo la atención una hiena joven domesticada, regalo del jefe de las kabilas Ulad-Dehin, Hamuen, Ben-Eralon, con quien el jefe de la factoría de Río de Oro ha formalizado bases para un tratado que garantice la seguridad

de los mercaderes españoles y árabes en la extensa region que media entre Río de Oro y Adrar, bases muy ventajosas para España, y que en breve serán sometidas á la aprobación del gobierno.

FALSIFICACION DE BILLETES.

Ha sido descubierta una falsificación de billetes del Banco de Inglaterra, de que da cuenta la siguiente carta dirigida al editor del Times:

«Señor: En la edicion de esta mañana de su periódico hemos publicado una comunicacion de «Un banquero continental» relativa á la falsificación de billetes del Banco de Inglaterra, que tan extensamente ha circulado en las principales capitales de Europa. Su corresponsal advierte que el Banco debiera tomar medidas para proteger al público, ya por una modificación en el papel de grabado, ó bien por cualquier otro medio que pueda considerarse como satisfactorio.

Séanos permitido decir que los billetes del Banco de Inglaterra son impresos por la operacion tipográfica ordinaria, que deja la plancha superior de acero impresora en manos del falsificador, que puede sacar una impresion superior al original. Tantas maneras de reproducción fotográfica se ha inventado durante los últimos años, que para que un billete no pueda ser falsificado, es preciso que sea grabado por procedimientos completamente distintos de los que hace diez años eran perfectamente seguros.

Diremos también que el grabado al agua fuerte se efectúa ahora por medios tan sencillos, que no ofrecen la misma garantía de seguridad que antes; y el que tenga ocasion de proporcionarse una prueba de grabado al agua fuerte, se convencerá de lo que decimos.»

EL APOSTOL SANTIAGO.

La traslación de los restos del patron de España y de sus discípulos San Teodoro y San Anastasio, desde la cripta en que se hallaban hasta la urna construida al efecto, se verificó en Santiago el miércoles, revistiendo el acto gran solemnidad y asistiendo á él los obispos de Valencia, Orense Tuy y Oviedo, el cuerpo capitular y benéfico, gobernador civil, ayuntamiento; comisiones de todos los centros científicos y literarios de la ciudad, Sociedad Económica, autoridades civiles y militares y representación de la nobleza.

El quíntico Sr. Casares y el catedrático de Medicina Sr. Sanchez Freire, que habían reconocido y clasificado los restos hallados y colocados en la cripta cuando se descubrieron, prestaron juramento ante el altar de que aquellos eran los verdaderos restos del Apóstol y sus discípulos. Hecho esto, se depositaron en la urna con la debida separación.

Tiene la urna tres departamentos, en el del centro se pusieron los huesos pertenecientes al Apóstol Santiago, envueltos en finísimo papel de plata, que cuidadosamente quitaron los señores Casares y Sanchez Freire, colocando los huesos uno por uno en los departamentos mencionados, á presencia de los obispos, gobernador civil, ayuntamiento, cabildo y comisiones y de los notario que levantaron el acta de aquella ceremonia.

Inmediatamente subió la sagrada cátedra el ilustrísimo Sr. D. Dionisio Lopez, gobernador eclesiástico de la diócesis, y leyó el breve de Su Santidad Leon XIII en que se prohíbe bajo pena de excomunión *lata sententia* trasladar ni

extraer ninguna de aquellas santas reliquias sin permiso de la Silla Apostólica.

Cerrada y sellada la urna se levantó de todo acta notarial.

CARTAS DE ASMODEO.

Doble extravío.—El San Sebastian antiguo y sus «villas».—Comienza la animación.—Recien llegados.—Los hoteles.—El de «Paris y continental».—La mañana y la noche.—En el «boulevard» y en casa de los señores de Romero Robledo.—Noticia sensible.—La duquesa de Bailen y su ausencia.—El motivo.—Triple empresario.—El «Ducalzal Donostierra».—Contratiempo.—Corrida de toros nocturna.

San Sebastian 29 de Julio.

¿Con que ha padecido extravío la primera de mis epístolas?—Pues otro tanto me sucede con los números de *El Correo*, que pocos días llegan á mi poder.

Siento, cual dicen los franceses, «haber trabajado para el rey de Prusia;» sobre todo porque en aquella «Crónica» abundaban las noticias curiosas; y describía una parte poco conocida de la ciudad de San Sebastian llamado «el antiguo», donde hay preciosas villas y deliciosas residencias campestres, entre ellas las de los condes de San Bernardo, de los marqueses de Casa-Pizarro, de los señores de Magáz, Satrustegui y Terán; de las hijas del difunto general Lemery, de la condesa de Llobregat y de otras familias distinguidas.

Pero no hay más remedio que resignarse, y desear que la cosa no se repita.

La ciudad comienza á presentar su aspecto veraniego: á cada instante tropozamos en el boulevard, en el Casino, en las calles, con alguna persona conocida.

El Sr. Castelar y su hermana habitan ya en la Concha; los condes de Niebla han venido á visitar á su hermano el marqués de Somoancho; de un día á otro se espera á los señores Shée y Saavedra, con sus hijas, y al marqués de Villamagna con la suya.

Los hoteles se llenan de viajeros, ó tienen la mayor parte de sus cuartos comprometidos para determinadas fechas: en la contaduría del teatro Principal se reciben abonos para las representaciones de Mariano Fernandez, que acaba de llegar con su compañía, la cual presentará mañana mismo al público donostierra.

Ha comenzado, pues, para la capital de Guipúzcoa el período de vida de movimiento y de animación.

Por la mañana, diez á doce, el punto de reunión es la playa, donde unos van á bañarse y otros á contemplar á los que se bañan.

Aquel es el momento de las citas y de las intriguillas amorosas; de concertar el plan para el resto del día; de combinar expediciones á los pintorescos sitios de los alrededores.

Desde las terrazas de las villas de la Concha se sostienen conversaciones con los transeúntes: á aquella hora se ve seguro á la bella marquesa de Martorell, á su cuñada la condesa de Villapaterna; á la de Montarco; á la vizcondesa de Torre Almirante; á la consorte del general Arceche y su hija, en breves palabras, á todas las habitantes del oasis, admirando el magnífico cuadro que se despliega ante sus ojos.

El Hotel Inglés y el de Paris Continental, son los únicos que disfrutan de semejante situación privilegiada, y así son los preferidos por la gente elegante y opulenta.

El de Paris particularmente, dirigido por un hijo del Sr. Fallola es el predilecto de la *highlife*, que se disputa sus alegres y cómodos aposentos.

En el piso bajo se ha establecido recientemente una lujosa y bien surtida pastelería, á donde acuden cuantos salen del mar para comer un «sandwich» ó un foie-gras, y beber una copa de Burdeos ó de Jerez.

Desde allí todos se dirigen al «Boulevard», á oír la música, que toca por la mañana, de doce á una, los jueves y los domingos, y de nueve á doce todas las noches.

Si el tiempo es bueno, allí se encuentra á la colonia madrileña en masa: si no lo es, parte de ella se congrega en el hotel de los señores de Romero Robledo para jugar al «bezigue», al dominó ó á lotería.

La marquesa de la Laguna es el alma de estas sociedades al aire libre ó bajo techado, y su buen humor y su gracia les prestan siempre mayores atractivos.

Ayer se ha sabido que la duquesa de Bailen, que otros años tanto contribuye á la animación de la ciudad, no vendrá por ahora á San Sebastian, habiendo puesto sin embargo su palacio de Ayete á la disposición de S. M. la Reina doña Isabel, quien se instalará en él el 10 ó el 12 de Agosto.

Parece que la duquesa, siempre la providencia de los forasteros, á los cuales obsequiaba continuamente con comidas y meriendas, se ha visto obligada á marchar á Alemania desde Aguas Buenas.

La noticia ha caído como una bomba entre sus amigos, los cuales se promedian hacer frecuentes escursiones al nuevo «chalet» de Puyo, que la espléndida señora acaba de hacer amueblar y disponer con objeto de agasajar allí á sus relaciones.

Por ahora habrán de quedarse con las ganas, esperando á que en Setiembre regrese la duquesa de su largo viaje, exigido por el estado de su salud.

Nadie se ocupa, nadie habla sino de las próximas corridas de toros y del concurso de orfeones, músicas de armonía y charangas que se verificará el 29 y 30 de Agosto, patrocinado por el ayuntamiento.

El Sr. Arana—á quien la prensa de la localidad llama el «Ducalzal Donostierra»—es el promovedor de cuantas diversiones y espectáculos se celebran aquí.

Empresario del teatro Principal y de la plaza, él es asimismo autor de la idea de las grandiosas fiestas musicales.

Todos le debemos, pues, gratitud por los placeres que nos proporciona; por su actividad y diligencia para hacer agradable la permanencia en las orillas del mar, y por su constante deferencia á los deseos de la generalidad.

Un pequeño contratiempo ha tenido últimamente el infatigable especulador: el nuevo espada «El Espartero», que debia ser la novedad de la presente temporada taurina, ha telegrafiado que no puede venir por el estado de sus heridas.

En consecuencia, Mazzantini matará los seis toros el domingo próximo.

¿Se realizará el otro pensamiento del Sr. Arana, que consiste en dar una corrida nocturna, iluminada por la luz eléctrica?

Del carácter resuelto, emprendedor de

la persona de quien se trata—es dable esperararlo todo.

ASMODEO.

LISZT.

El pianista húngaro Liszt ha fallecido.

Todos los periódicos dedican sentidas frases a la muerte de aquel famoso músico.

Francisco Liszt, célebre pianista y compositor húngaro, nació en Raiding el 22 de Octubre de 1809.

A los seis años, su padre, empleado de la casa del príncipe Esterhazy, conociendo las aficiones musicales de su hijo, le dedicó al estudio del piano, y a los nueve sus parientes le paseaban por Alemania, presentándole a la admiración del público en conciertos y reuniones.

Dos grandes señores de Presbourg le señalaron entonces una pensión de 600 florines para continuar sus estudios, recibiendo en Viena por espacio de diez y ocho meses las lecciones de Czerny, bajo cuya dirección hizo el joven Liszt progresos milagrosos.

Después de un concierto brillante en Viena, sus padres le enviaron a París el año 23, pero no pudo entrar en el Conservatorio, a pesar de la recomendación de Metternich, y tuvo que consolarse dando conciertos en el teatro de la Ópera, donde conquistó triunfos de tal importancia, que a los pocos meses era el joven pianista objeto de las conversaciones de todos los parisienses.

No le envanecieron, como a muchos, los aplausos; al contrario, Liszt trabajaba sin descanso, estimulado por su amor al arte y por la severidad casi despótica de su padre, quien le hacía combinar diariamente doce fugas de Bach, y trasportarlas a todos los tonos.

Durante los años 24 y 25 los conciertos que dió en París y Londres fueron ruidosos.

De esta fecha data su ópera «Don Sancho ó el castillo de los amores.»

Cuando estudiaba en París las lecciones de composición de Reicha, interrumpió sus trabajos una especie de acceso de devoción mística, que lograron curar, aunque no radicalmente, los viajes.

Muerto su padre, trabajó Liszt en el retiro. Después estuvo enfermo y sumido en la más austera devoción, hasta que a mediados del año 30 volvió a ser el pianista brillante de otros tiempos. Bajo sus dedos adquirían maravillosa ejecución las obras de Bach, Haendel, Beethoven y Weber.

Nombrado en 1848 maestro de la capilla de Weimar, dirigió aquella orquesta con la pasión y el calor mismo que en la música profana había desplegado en su vida de concertista.

Más tarde en Roma hizo el maestro una vida retraída, haciendo tan solo algunos viajes a Francia. En 1861 se habló mucho de su proyecto de matrimonio con la princesa Wittgenstein, al cual se opuso, después de haberlo autorizado, la curia de Roma.

En esta época fué Liszt nombrado chambelán del gran duque de Syxe Wuimar, corriendo pocos años después el rumor de su entrada en un convento, cosa que desde Roma desmintió el mismo en la prensa; pero el 64 recibió positivamente las órdenes eclesiásticas y la tonsura clerical en la capilla del Vaticano.

Sin renunciar al arte profano, el abate Liszt se dedicó desde entonces especialmente a la música religiosa, organizando y dirigiendo conciertos, cuyos productos destinaba a obras de caridad. El año 69, los periódicos anunciaron que había remitido al Papa 20,000 francos que había recaudado en un concierto dado en Ratisbona.

Hace muy poco tiempo, el viejo maestro, abandonando su país, hizo una excursión por París y Londres, siendo recibido en ambas capitales con ovaciones extraordinarias.

A las repetidas invitaciones de sus amigos, Liszt colocó de nuevo las manos sobre el piano, arrancando al armonioso instrumento las notas sublimes que le han colocado entre los más grandes artistas modernos.

Así demostró que bajo sus blancos cabellos ardía aún, como en los mejores tiempos el fuego de su inspiración.

Liszt ha tenido dos hijas, una casada con Mr. Emilio Ollivier, y la otra, en segundas nupcias, con el maestro Wagner.

Sus obras más notables, a partir de

1885, son doce partituras de orquesta bajo el título de *Poemas sinfónicos*, las grandes sinfonías de *Fausto* y de la *Divina Comedia* y desde su ingreso en las sagradas órdenes, sus grandiosas *Misas*, solemnemente ejecutadas en las iglesias de Hungría, Alemania y Francia.

LOS AZÚCARES.

Los noticias que se reciben de los mercados azucareros de las Antillas son favorables a la cosecha en tierra, calculándose que será superior a la del año actual é insistiendo muchos en que presentará un rendimiento de 700.000 a 750.000 toneladas. Aunque las existencias de la última zafra están ya casi agotadas en todas partes, el stock del azúcar disponible es aun muy considerable en Cuba; a pesar de esto, los tenedores almacenan y se retraen de la venta, limitando sus operaciones a las necesidades más urgentes, en la esperanza de un alza próxima en los mercados de Europa. El mercado de la Habana ha estado animado y en alza durante la última quincena, habiéndose realizado muchos lotes centrifuga para el embarque de reales 5,18 a 5,45 y llegando a pagar la especulación hasta 5,54; el purgado número 14 se ha vendido a 8 1/4 reales arroba y a 6 3/4 el número 11; en azúcar miel se han hecho también algunas operaciones de 3,66 a 4 1/8.

Las lluvias han sido abundantes durante los últimos días antes de la salida del correo, por cuya causa se han visto obligados los hacendados a dar por terminada la zafra. La existencia de azúcares en aquel mercado el día 25 de Junio era de 31.674 cajas, 625.305 sacos y 13.260 bocoyes; la exportación total desde primero de año hasta la fecha indicada ha sido de 24.635 cajas, 12.957 bocoyes y 394.967 sacos, de esta cifra han recibido los puertos de España 23.964 cajas, 2.157 bocoyes y 127.229 sacos.

Los últimos precios en la Habana recibidos por el telégrafo, que alcanzan al 20 del corriente, son: 5 1/8 reales el centrifuga, 96 por 100 y 4 1/2 reales el mascabado.

La mejora de precios en los mercados ingleses y americanos han despertado algo la animación en el mercado azucarero de Matanzas, pero las operaciones han sido limitadas, porque lo mismo que en la Habana, los tenedores se muestran poco dispuestos a aceptar las ofertas que se les han hecho; el mercado cierra con tal motivo firme, y los precios sostenidos de 5 1/4 a 5 1/2 reales arroba los centrifugas en sacos y de 5 a 5 1/8 en bocoyes; los mascabados cierran también con buena demanda de 4 1/4 a 4 3/8, según polarización. La existencia en Matanzas era el 18 de Junio de 200 cajas, 10.875 bocoyes y 230.763 sacos; la exportación desde 1.º de año hasta la fecha indicada ha sido de 316 cajas, 345.742 sacos y 20.636 bocoyes.

En Cienfuegos se han hecho algunas operaciones en mascabado regular refino 90 grados a 4 reales arroba; la existencia era de 9,045 bocoyes y 10.029 sacos.

Las noticias recibidas de Manila por el telégrafo señalan al azúcar los precios siguientes: Manila, número 9, tipo holandés, a 11 chelines 8 peniques; número 7, 10 1/2; Iloilo superior, 12; Cebú superior, 10,10; Visayas, 8; Taal, 7 1/2 quintal franco a bordo en Manila.

Los últimos telegramas recibidos de Nueva York cotizan el mascabado número 12, a 4 7/8 céntimos, y el centrifuga de 96 grados a 5 3/8; la existencia de azúcares en los Estados Unidos en fin del mes último era de 126.887 toneladas en Nueva-York, 20.436 en Boston, y 3.673 en Filadelfia.

En la isla Mauricio encalmado completamente el mercado, cotizándose sirop número 8 de Holanda, a 10 chelines 6 peniques quintal coste flete y seguro para Inglaterra.

En la Martinica, después de haber descendido los precios a francos 12, 50 y 12 por las buenas clases, los azúcares brutos han adquirido mayor demanda, habiendo ganado los precios el terreno perdido y cerrando firmes de francos 13 a 13, 50; sin embargo, hallándose ya cubiertas momentáneamente las necesidades de los compradores, parece poco probable que estos precios se sostengan mucho tiempo.

Las primeras ventas verificadas en Batavia se han realizado a florines 9 por el número 14, habiéndose verificado también algunas transacciones a 9,

12 1/2; se han vendido en las subastas 150.000 picols. Los fabricantes sostienen sus precios con firmeza.

Las últimas noticias de Trinidad, que alcanzan a 30 de Junio, anuncian precios nominales y ninguna transacción en azúcares.

En Penang se han realizado operaciones importantes para Europa de pesos 5 a 6 1/2, según clase.

El mercado de Reunion sin ventas y con precios puramente nominales. La exportación a los puertos de Europa desde 1.º de año asciende a 29.655.113 kilos.

Las plazas del Brasil encalmadas y retraídos los compradores, esperando baja por el aspecto favorable que presenta la caña, por la bondad de la temperatura y las probabilidades fundadas de una cosecha abundante, Pernambuco es el único mercado donde existe alguna animación en azúcares blancos con destino a Inglaterra; la existencia de mascabados ha quedado completamente agotada. La exportación durante la última quincena de Junio asciende a 8.400 sacos para Liverpool. Encalmadas las operaciones en Santos, y las pocas que han ll-gado a realizarse se han hecho de 1350 a 1.400 rejs por números 7 a 7 1/2; la existencia en aquella plaza a la salida del correo era de unos 50.000 sacos.

No puede fijarse aun con exactitud el rendimiento probable de la futura cosecha de remolacha en Europa; pero a juzgar por el alza y firmeza de los precios del azúcar en sus mercados reguladores, es de creer que tienen razón los que afirman que será mediana. En Francia las alternativas de sol y de lluvia son favorables a la vegetación, que es vigorosa, pero se nota una desigualdad sensible en el peso y volumen de las raíces y en los campos muchos claros que representan casi una mitad de la superficie total; la otra mitad, que fué la sembrada antes del mal tiempo, se halla en excelentes condiciones. En Alemania y Austria se quejan los hacendados de la temperatura desfavorable de estos últimos tiempos, y aunque, según las noticias más recientes, el frío y la lluvia han desaparecido ya, no confían en que los campos puedan recobrar lo perdido.

En Bélgica presentan éstos también un aspecto irregular, creyéndose que en la próxima campaña no trabajarán tantas fábricas de azúcar como han funcionado en la campaña última.

En el mercado de Londres, el azúcar de remolacha señala alza, cotizándose el alemán a 11 chelines y 7 peniques. Los azúcares brutos en panes y cristalizados, sostenidos.

Con tendencia firme, Amsterdam, pagándose por remolacha, entrega Julio y Agosto, de florines 13 3/8 a 13 1/4. En el mercado de Rotterdam, encalmados los azúcares en bruto Java, y poco solicitados también los de remolacha, que se cotizan a florines 13 1/3, entrega Julio y Agosto, y a 13 5/8, entrega Octubre y Diciembre; los azúcares refinados cierran con buena demanda.

Sin animación, en Magdeburgo, valiéndose el de remolacha alemán disponible de 1 1/4 a 1 1/2.

El mercado de Amberes, indeciso, vendiéndose el azúcar disponible a 30,25, y a entregar en Octubre, a francos 28.

Firme y con transacciones importantes Trieste, cotizándose a 30,50 franco a bordo.

En París se cotiza el azúcares rojo 88 grados disponible a 30,75 francos, precios hojos; el azúcar blanco número 3, corriente mes, vale 33,80, entrega Agosto 34, Setiembre 31,25 y Octubre 35,50. La existencia actual en el mercado de Burdeos es de 3.153.113 kilos; se ha vendido durante la última semana una partida Martinica a francos 33,75 los 100 kilos, condiciones de costumbre; el refinado se cotiza de 98 a 99 los 100 kilos en panes, y de 94 a 97, según clase, el pilé.

Encalmado el mercado de Marsella, con algunas ventas de azúcares brutos, obteniendo Java 88 grados francos 30,50, y Reunion 88 grados de almacén 30,75; los refinados para la exportación valen de 47 a 49,50 francos los 100 kilos, según clase.

En el mercado de Barcelona se han realizado algunas operaciones en procedencias de Cuba y Puerto Rico, de las primeros se cotizan los mascabados de 17 a 18 pesetas, los kilos 41,6; los centrifugas, a 19,50; quebrados, 11 1/2, de 17,50 a 19, y granulado, de 28,50 a 29;

de las segundas vale el mascabado de 17 a 18 pesetas y el centrifugo de 18 a 19. Sin existencias ni transacciones en clases Manila.

Los peninsulares han dado también margen a algunas operaciones, obteniendo los blanquillos de 39 a 40 pesetas, los kilos 41,60 y 43 pesetas los floretes.

Los refinados del país se cotizan: a 42 pesetas el pilé, a 36,50 el cristalizado, el turbinado a 35 y el pilón superior a 46.

Los refinados extranjeros, desanimados y con pocos arribos, cotizándose el pilón a 47, y el cortado regular a 50.

Un dato desde 1.º de Enero han entrado en el puerto de Barcelona unos 350.09 kilos de azúcares refinados extranjeros, contra unos 590.000 kilos en igual época del año anterior; es decir, que la importación de este artículo se ha reducido en un año a la mitad, en cambio, las entradas de azúcar bruto de las Antillas, durante el mismo periodo, ha aumentado en más de 2.000.000 de kilos.

E. DE OTADUL.

—Dice «El Diario de Huesca,» que habiendo participado el alcalde de Nocito que una enfermedad indefinida, pero de carácter contagioso, se ha presentado en aquel vecindario, el gobernador de la provincia ha enviado un médico para que informe sobre la índole del mal y modo de atajar su desarrollo.

—Dice los periódicos de Barcelona que el célebre tenor Massini ha sido contratado por la empresa del Teatro del Liceo de aquella capital para toda la temporada de invierno próxima.

—Los periódicos de Huesca dicen que allí se espera en el próximo otoño al Sr. Castelar, el cual ha escrito una carta a sus amigos políticos, en la que así lo manifiesta.

—La langosta, dice un periódico de Valencia, que nos amenaza desde las provincias limítrofes, parece que ha invadido en densas nubes parte de la nuestra, extendiéndose desde la Encina a Alpera, y desde Caudete a Ayora, causando grandes daños en las cosechas pendientes.

—La escuadra de instrucción que fundó ayer en Cartagena saldrá para Cádiz en breve, donde dejara los guardias marinas destinados a Filipinas.

—Ha sido puesto en libertad, con carácter provisional, el Sr. D. Antonio Catañé, federal procesado por el descubrimiento en Febrero último de un depósito de cartuchos explosivos.

La República espera que la libertad provisional del Sr. Castañé se convierta pronto en definitiva.

—La recaudación del mes de Julio ofrece aumentos de importancia. En una provincia el aumento por el ramo de Impuestos excede de 700.000 pesetas sobre igual periodo del año anterior. En otras los ramos de Propiedades y Estancadas acusan alza notable.

—Por cinco votos contra cuatro ha negado la Diputación provincial autorización para que se celebren de noche, con luz eléctrica, corridas de toros en la Plaza de Madrid.

—Ayer llegó a Manila sin novedad el vapor-correo de la Compañía Transatlántica *Isla de Mindanao*.

—Un particular de las cercanías de Nevera (Francia) mató hace días una paloma, y al recogerla observó con sorpresa que además de llevar un tubo que contenía un mensaje cifrado, sus alas estaban marcadas con un timbre de las armas imperiales de Alemania.

Las alas y el mensaje fueron enviados al ministerio de la Guerra, que mandó instruir una información, merced a la cual se ha confirmado la idea de que los alemanes han logrado proporcionarse estaciones de palomas mensajeras dentro del territorio francés.

El descubrimiento no ha dejado de causar sensación en Francia.

—La inauguración de la estatua de Victor Manuel en Genova, que ha sido un verdadero acontecimiento para Italia, ha ofrecido también algo digno de notarse para España y que prueba la simpatía que allí inspira nuestro país.

En la recepción que la víspera de la inauguración tuvieron los reyes, figuró una comisión del cuerpo consular extranjero, compuesta de los cinco consul generales que allí hay y de dos de los honorarios. Al llegar ante el rey se adelantó al cónsul de España, Sr. Uriarte, y le dijo en voz tan clara que todo el

mundo pudo percibirla: «Italia ha sentido siempre las mas grandes simpatias por España: por eso he seguido yo con el más vivo interés y con una profunda emoción los conmovedores episodios de la muerte del rey, la situación de la reina y los acontecimientos que se han ido sucediendo hasta consolidar la regencia en medio de la paz y de la tranquilidad pública más perfectas.

Por lo que á Vd. toca, señor cónsul, toda vez que ha de residir entre nuestros compatriotas de Génova, yo espero que ellos hará cuanto esté en su mano para hacer agradable vuestra residencia en esta ciudad, seguro de que sus esfuerzos igualarán al vivo deseo a los fervientes votos que yo hago por la prosperidad de España.»

Un momento despues, la reina Margarita dirigió á nuestro consul frases igualmente expresivas, mostrando especialísimo interes por la reina regente, é indicando la gran satisfaccion que tendría, despues de cuando ha oído y leído acerca de ella y de España, de visitar á la ilustre princesa que desempeña la regencia.

El corresponsal que nos escribe estos detalles termina su carta hablando del entusiasmo extraordinario que la presencia de los reyes despertó, y en especial del frenesí popular que produjo la de la Reina Margarita.

La flor que es emblema de su nombre se veía en todos los pechos, particularmente en los de la clase obrera, que no se cansaba de vitorearla y bendecirla.

—Se encuentra gravemente enfermo en Cestona el brigadier Sr. Ansótegui.

—Parece que en Sevilla se trata de cerrar algunas fábricas por falta de trabajo. Como los talleres de pirotecnia fundición de cañones sólo proporcionan labor tres dias de la semana á sus muchos operarios, sufren afictiva situación muchas familias de trabajadores.

—Telegrafian de Cáceres el tren número 65 quedó ayer detenido en el kilómetro 16 á consecuencia de haberse roto las máquinas.

Los viajeros fueron llevados en coches hasta Cáceres.

—Los alumnos procedentes de la Academia general militar recientemente ascendidos á alféreces y destinados á las de aplicación, y los que lo han sido hallándose en posesion de dicho empleo en las armas generales, pasarán la próxima revista de Agosto como alféreces-alumnos de dichas Academias en uso de licencia de vacaciones.

PALMA.

El Sr. Gobernador de la Provincia ha acordado convocar para el dia 14 del actual á la Exma. Diputacion provincial, en sesión extraordinaria, con objeto de resolver lo procedente sobre la renuncia del cargo de Diputado provincial presentada por D. Miguel Socias y Caimari.

APROVECHAMIENTOS DE MONTES.

Terminada por completo por los empleados del ramo, la marcacion de los pinos que han de aprovecharse durante el plan próximo en el monte Comuna de Caymari de Selva y terminando tambien en 30 de Setiembre venidero el arriendo de la Cantera del monte Comuna de Biniamar denominada *des Campasos*, se ha dispuesto á propuesta del Ingeniero Jefe del ramo, que el dia cinco de Setiembre próximo bajo la presidencia del Alcalde de dicha villa de Selva y con asistencia del Capataz de la Comarca tenga lugar las subastas de los productos siguientes:

Primera subasta.—Tipo de remate 98'50 pesetas anuales.

Arranque y extraccion de 200 metros cúbicos de piedra en el sitio denominado *Es Campasos* del monte Comuna de Biniamar.

Segunda subasta.—Tipo 1.350 pesetas.

Roza de toda la leña baja, corta de 3094 pinos de 25 centímetros á 1,25 metros de circunferencia marcados todos con el marco del Distrito, corta de todos los pinos derribados por el viento que se hallan en el Cuartel de la Ermita, exceptuando los situados en los límites del tranzon que será objeto de la subasta siguiente y poda de todos los pinos y encinas comprendidos en la superficie ó tranzon situado en dicho Cuartel de la Ermita y punto *Coll des matú*.

Tercera subasta.—Tipo 720 pesetas. Roza de toda leña baja, corta de 1451 pinos de 25 centímetros á 1,25 metros de circunferencia marcados todos con el marco del distrito, corta de todos los pinos derribados por el viento y poda de todos los pinos y encinas comprendidos en la superficie ó tranzon del Cuartel denominado de La Ermita y sitio *Comellá de sa Herba tendra*.

El Ayuntamiento de Calviá tiene de manifiesto á los efectos de reclamación el repartimiento sobre utilidades y haberes, formado para cubrir el déficit del presupuesto municipal de aquel pueblo.

Leemos en los periódicos de Ibiza que ya ha llegado á aquella ciudad don Juan E. Wallis, procedente de Londres, en cuyo punto ha dejado comprado el vapor que ha de aumentar la matricula de Ibiza y ha de destinarse al tráfico entre el puerto de aquella isla y el de Barcelona. Y añaden que el domingo último salieron para Londres los marineros que han de tripularlo.

Dice un periódico que anteayer en unos baños particulares del Terreno estuvo anteayer á punto de ahogarse una jóven que al entrar en el baño cayó al mar. A los gritos de la madre acudió un pariente suyo que logró salvarla.

El número 13 (año II) de la *Revista Balear* de Medicina, que hemos recibido contiene el siguiente sumario:

Medicamentos-alimentos, por el Dr. Pol. Vernon.—Invaginacion intestinal, por D. G. Serra y B.—Revista de la prensa, por D. Antonio Bestard, D. Eugenio Losada, D. Juan Alorda y D. Victor Valenzuela.—Miscelánea, por don Juan Alorda.—Oficial.—Estadística demográfica-sanitaria.

El pueblo de Lluchmayor celebrará el próximo domingo fiesta civico religiosa dedicada á Santa Cándida.

Durante todo el dia de ayer el cielo estuvo encapotado cayendo por la mañana algunas ligeras lloviznas que cuando menos prestaron el servicio de limpiar de polvo las calles y caminos vecinales de esta ciudad.

El dia de hoy ha amanecido del mismo modo aunque con menos tendencia á la lluvia.

Ayer tarde á la hora de itinerario salió para Valencia con la correspondencia pública y pasajeros, el vapor *Union*.

Tambien salió con dirección á Barcelona el vapor *Bellver*.

El próximo domingo tendrá lugar en la Plaza de Toros una funcion de prestidigitacion y ejercicios gimnásticos.

Como los precios son muy reducidos es probable que esté muy animada.

Segun noticias en breve se darán algunas funciones dramáticas en el Teatro-Circo por una compañía de aficionados.

Como habíamos anunciado, anoche tocó en el paseo del Borne la música del Regimiento de Mindanao. La concurrencia era bastante numerosa.

Hemos recibido una carte circular y el Proyecto de estatutos del Colegio de Tenedores de Libros de esta ciudad, participándose en aquella que han dejado de formar sucursal del Colegio de Madrid, habiéndose constituido aparte, y consignándose en este los artículos porqué probablemente se regirá la nueva asociación á la que deseamos feliz éxito.

A la hora de itinerario llegó ayer correspondencia de Barcelona por vía de Alcudia.

Parece que nuestro colega *El Pueblo Balear* ha suspendido su publicación.

Ha fallecido en esta ciudad el señor Palmer, que fué durante mucho tiempo jefe de la Guardia municipal nocturna. Dios le tenga en su gloria.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer únicamente fondeó en este puerto el vapor-correo «Jaime II», capitán D. Rafael Vich, procedente de Ibiza y Alicante, con la correspondencia, de ambos puntos, 32 pasajeros y carga.

Se despacharon el bergantin ingles «Europeaa», capitán Sir James C. Rud, para Gibraltar, con lastre; el laud «Anita», patrón D. Miguel Maura, para Sóller, con sal; y el laud «Virgen del Carmen», patrón D. Pedro García, para Santa Pola, con lastre.

Se sabe por conducto fidedigno, que la cuadrilla encargada de torear los Zalduendos que han de acabar á manos del simpático Mazzantini es como sigue:

Espada.—Luis Mazzantini que matará los seis toros.

Picadores.—Manuel Martinez (a) Agujetas, José Bayard (a) Badila, Enrique Sanchez (a) Albañil, Francisco Anaya (a) Cangao.

Banderilleros.—José Fernandez (a) Barbi, José Galea, Tomás Mazzantini, José Martinez (a) Galindo, Ricardo Bertude (a) Primito y Ramon Marques.

Puntillero.—Romualdo Puertos (a) el Montañés.

El vapor *Bellver* que llegará de Barcelona el próximo martes será portador del ganado que debe lidiarse en la próxima corrida.

A contar desde el domingo próximo quedará abierto el despacho de entradas y localidades para la corrida de toros que ha de celebrarse el dia 15, en la Plaza de la Constitucion número 112 desde las 10 á la 1 por la mañana y de 5 á 8 por las tardes.

Un ingeniero inglés acaba de inventar una lámpara eléctrica para mineros. El aparato se halla alimentado por una pila de cloruro de plata compuesta de tres elementos y encerrada en una caja metálica que mide 17 centímetros de longitud por 8'75 de latitud y 7'5 de profundidad.

Un microscopio farol incandescente provisto de un reflector fijo situado en el exterior de la caja, da, durante nueve horas consecutivas, una luz equivalente á tres bujías.

Las pilas se hallan herméticamente cerradas, y si bien los mineros no pueden tocarlas, en cambio por medio de una llave, que el director de los trabajos recoge en caso de necesidad, encienden ó apagan el farol á su libre voluntad.

Ha sido destinado á Palma el comisario de guerra D. Juan Alomar.

Una noticia de sensacion publica nuestro querido colega *El Globo*: la de que Lagartijo se retira del toreo.

Su resolucion parece firme, al decir del colega. Cuando terminadas las corridas de Valencia, la empresa le presentó la escritura de contrata para el año próximo, Lagartijo se negó á firmarla, manifestando que no eran resentimientos del pueblo valenciano lo que le obligaba á ello, sino su firme propósito de abandonar el toreo.

He aqui un remedio sencillo recomendado por un colega para que las palomas se aclimaten en un palomar.

Untar las perchas y demás objetos del palomar que sea nuevo para ellas, con aceite de anís. Les gusta tanto á las palomas el olor de este aceite, que en algunas colonias se sueltan palomos con dicho aroma, los cuales vuelven acompañados de sus correspondientes hembras.

El aceite de anís se prepara poniendo 20 gramos de anís en una libra de buen aceite de oliva, permaneciendo en infusion por espacio de unos diez dias.

No es novela, sino sucedido y muy sucedido, lo que vamos á relatar, tomándolo de un periódico de Granada. En la plaza de Ruel de Godines de

aquella ciudad hay una casa deshabitada porque sus dueños han salido á veranear; unos parientes tienen la llave y el encargo de pasar de vez en cuando á dar un vistazo por las habitaciones. Y sucedió que en la noche del sábado, en ocasion de ir á la casa con este objeto, al entrar en ella creyeron oír dentro ruido de pasos, y pensando que serian ladrones dieron gritos de alarma.

El sereno del barrio fué la única autoridad que acudió, y empuñando en una mano el revólver y en la otra el farol, comenzó á subir resueltamente las escaleras.

—¡Date preso!—dijo al ver que por el fondo de la meseta avanzaba otro hombre con una linterna y con una pistola, y, como él, en actitud amenazante.

Pero el aludido movió los labios como para decir alguna cosa, sin que se le oyera palabra.

—¡Ríndete!—gritó nuevamente el sereno, apuntándole—ríndete ó te mato.

Y el otro, sin chistar, apuntóle á su vez en el pecho.

Entonces el sereno alzó el gatillo, y viendo que el ladron alzaba simultáneamente el de su revólver.... hizo fuego.

El ruido de la detonacion confundióse con el estrépito de una lluvia de pedruzcos de cristal que saltaron en todas direcciones, deshaciendo el encanto.

Porque el hombre á quien el sereno intentaba rendir era él mismo, su misma figura, reflejada en un hermoso espejo de Venecia que ocupaba todo el testero de la meseta de la escalera.

PLAZA DE TOROS DE PALMA.

Empresa de la corrida de toros de Palma.

El próximo Domingo dia 8 quedará abierto el despacho de 40 á 4 mañana y de 5 á 8 tarde. Los Señores que en la última corrida ocuparon localidad se les será reservada la misma desde el dia 8 hasta el 12.

Administracion Plaza de la Constitucion 412.

El próximo Martes dia 10 llegarán á esta Capital los toros que deben lidiarse en nuestra Plaza el día 15 del que rije.

TELÉGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 5 á las 11'15 m.

El Sr. Puigserver ha declarado que no trae el compromiso ni el propósito de transacciones con los agricultores castellanos, con los arroceros valencianos ni con el Ayuntamiento de Madrid, añadiendo que obrará según las circunstancias y que nada hará respecto á la cuestion de los arroceros hasta que informe la Comisión del proyecto de reforma de Hacienda. No dirigirá la circular acostumbrada.

Madrid 5 á las 11 n.

Ha sido nombrado el Sr. Aguilera (D. Alberto) Sub-Secretario de Hacienda.

El Sr. Nieto pasará á la Direccion de penales.

Una Comisión del banco de España ha visitado hoy el Sr. Puigserver.

El Sr. Moret se encuentra ligeramente enfermo.

Espéranse al Sr. Albareda que regresa con licencia.

43 interior 59'95.

Madrid 6 á las 11 n.

El general Salamanca ha rectificado la noticia inexacta de que piensa afiliarse á la izquierda.

La Gaceta publica las leyes prologando el tratado de comercio con Inglaterra y fijando las fuerzas navales.

Tambien publica un Decreto mandando que se subaste la red telefónica de Malaga y otras disposiciones para abreviar los expedientes sobre patente,

Mencheta.

ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

GRAN LIQUIDACION DE MUEBLES DE TODAS CLASES.

SE HACE EN EL ACREDITADO BAZAR
DE

JOAQUIN CUENCA

CALLE PELAIRES, 48.

Consisten estos en Armarios negros con espejo y sin él.—Idem de caoba y blancos.—Camas de todas clases. Cómodas de todas clases.—Mesas tocadores.—Aparadoras.—Marcos para espejos y para historias.—Rinconeras.—Costureros.—Silleras de todas clases, tapizadas de rejilla y encordadas de enea.

Todo á precios sumamente económicos.

PELAIRES, 48, al lado del Café de la Union (Bartola.)

LLEGARON

La sincomparables máquinas para coser de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

VILANA Y COMPAÑIA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

40 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

BAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

BANQUE

SPÉCIALE DES VALEURS A LOTS

SIEGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA Á PLAZOS

á la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortización

DEL

CRÉDIT FONCIER DE FRANCE

VILLE DE PARIS

etc., etc.

AGENCIAS.

Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENCIA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal,

PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez

perjudicial y restituyendo al hígado su seccion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre ó impiden el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y separaciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, Londres.

N.º 3.

EL SEGURO MALLORQUIN

EN LIQUIDACION.

No habiendo tenido efecto por falta de número, la Junta General extraordinaria que debia celebrarse el 18 de los corrientes, se convoca por segunda vez á los Sres. accionistas para el día 8 de Agosto próximo á las once de la mañana en el local que ocupan sus oficinas, al objeto de someter á su exámen y aprobacion el balance é inventario formado el 30 de Junio último, y adoptar los acuerdos consiguientes á la liquidacion.

Se facilitarán las correspondientes papeletas de asistencia y se admitirán las cartas de representacion, en dicho local hasta el 7 de dicho mes, los días no feriados de diez á doce de la mañana. Palma 19 de Julio de 1886.—Por la Junta liquidadora.—El Presidente, Antonio Cánaves y Coll.

VENTAS

Se desea vender un molino de viento, con su correspondiente bomba para sacar agua todo de hierro y de muy buena construccion darán razon detallada calle de S. Nicolas 7 en la quincalleria del señor Aguiló. 8—6

Anuncio.

Se ha perdido una perrita perdiguera, de unos cinco meses de edad, con algunas manchas achocolatadas y pintadas el mismo color en toda la piel.

Se gratificará el hallazgo.

En esta imprenta informarán.

Se vende á voluntad de su dueño el predio Son Credo del término de Sta. Maria de 23 cuarteradas de estension libre de todo censo, situado entre Son Verdera y Son Torrella. Para informes dirigirse al propietario Bartolomé Ramonell, plaza de la iglesia de Binisalem; y en Palma los sábados de las diez á las dos de la tarde en la taberna de la calle de los Fideos, núm. 7. 4—1

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primer piso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra lacre.
Un portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.

Palma Impr. de Bartolomé Rotger
San Pedro Nolasco 7.